

### EDITORIALES

## ESPIRITU DE VERDAD

Nada hay tan evangélico y por ello mismo tan trascendental y proficuo en el orden público como el espíritu de verdad— proclamado por el Maestro, como signo de liberación en aquellas célebres palabras «la verdad os librará».

Este sincero «espíritu de verdad» es que el que debe informar nuestra vida privada y nuestra actuación pública, nuestras discusiones desde las columnas de la prensa, donde por encima del éxito editorial, debe buscarse la verdad de acuerdo con la esencia íntima del hombre, que es entendimiento hecho para la verdad.

La Iglesia católica ha proclamado que sus dogmas, su doctrina, su jerarquía está muy por encima de todos los problemas, que pueden agitar la vida del Estado y al anunciar esta proposición, ha obedecido al impulso de verdad que brota de su evangelio.

La Iglesia católica ha proclamado que sin religión no es posible la vida racional y pacífica de un Estado y esta palabra ha salido de la de sus pontifices y doctores, marcada con el sello de sinceridad que da la verdad.

La Iglesia católica ha hecho pública propaganda de sus dogmas sobrenaturales y pretende que estos dogmas están sobre las fuerzas de la razón humana pero que no son absurdos y contradictorios.

El espíritu de verdad no rehúye la discusión y la contrabandio llevada por el adversario o el mismo espíritu de la verdad; sin embargo prudentemente se aparta de este género de discusión, frecuente por desgracia en la prensa, en el cual, decía Méndez Pelayo, «se suple la penuria de ideas y de buenos estudios con abundancia de dicterios, y si se usa el piadoso sistema de atropellar al adversario y cebarse en su buen nombre para llegar a triunfar más fácilmente en las doctrinas».

Recordamos estas ideas ante el tono insultante de semanarios y diarios, que creyen o halagar a su público, hacen gala de caricaturas y sueltos injuriosos cosas y personas, cuya posición en el mundo tiene una base que podrá ser racionalmente discutible en un terreno serio donde dominen las ideas escogidas y expuestas con «espíritu de verdad», pero que no deben ser llevadas a terreno convertido por miras inconcebibles en callejuelas del odio y de la injuria.

Donoso Cortés en una de aquellas páginas que Méndez Pelayo llamó «victoriosa incursión en el país de las ideas madres» razona y prueba maravillosamente «que la sociedad que vive sobre sus espaldas a Dios ve de súbito ennegrecerse todos los horizontes».

Y su prueba contundente y enérgica se ve avalada por el testimonio de los pueblos antiguos, cuyos filósofos vienen siendo consciente o inconscientemente en aciertos y errores guía de filósofos que blasonan de modernos.

Y ese espíritu de verdad que ha animado a todos los investigadores católicos, ha podido inspirar este trozo que estamos en uno de sus discursos el gran Obispo Húngaro Prohászka, que murió el año 1929.

«Ante la línea de batalla del mundo intelectual, ante la que pudiéramos llamar artillería del frente enemigo, no hay necesidad de orientaciones nuevas, de posiciones nuevas en la acción y en el pensamiento católico. Y no hay necesidad de ellas, porque en el terreno científico nada se ha edificado que pueda ofrecer a la fe dificultades. Los grandes ataques, que el progreso de la filosofía y de las ciencias naturales, de la historia y de la economía social han dirigido contra la Iglesia, han fracasado. Y hoy después de Darwin y de Haeckel, de los Deterministas y de los materialistas, de los Subjetivistas e Hiperidealistas, después de Striner, Nietzsche, Strauss, Loisy y Delizsch, después de los modernistas y los Marxistas, de Lenin y de Bucherín, hoy no sé de qué nuevo lado se puede acometer a la Iglesia».

La pasada centuria, con la filosofía de Kant y el avance de las ciencias naturales, ofreció problemas interesantes. Pero la armonía entre la razón y la fe, se hizo bien patente con evidencia, que hasta ahora no se ha vuelto a oscurecer. Y nosotros podemos proclamarnos que amamos la ciencia y que sin embargo permanecemos niños en la fe, es decir seguimos inquebrantablemente firmes en nuestro credo».

Este es el fruto del espíritu de verdad, paz y tranquilidad en la posesión del bien deseado, equilibrio, visión serena de la realidad, inmovilidad, fortaleza ante las cosas que pasan y se deshacen en aquella continua corriente de fuego, que veía en sus elaboraciones el filósofo «tenebroso y llorón» Heraclito de Efeo.

ARDAVE

## El príncipe de Bülow y sus «Memorias»

La revisión y enjuiciamiento de la vida de los pueblos que nos ofrece la Historia tiene una de sus fuentes tradicionales más copiosas e insustituibles en el género autobiográfico o de memorias debidas a personajes célebres de todos los países y épocas, que constituyendo actores o, al menos, testigos de excepción del proceso evolutivo humano, pudieron juntar a la pintura de los hechos la propia reacción subjetiva.

Realmente, el plasma o sustituto histórico ofrecese en contadas obras pertenecientes a esta clase, que aparecen en el decurso del tiempo como jalonando el proceso secular, y así no sería difícil trazar un panorama esquemático de la Historia con sólo esos libros célebres que marcan a grandes trozos los hechos salientes, las vidas insignes, los descubrimientos y las variantes de los grandes períodos en razas y civilizaciones.

Tras mucho tiempo en que las memorias y biografías decayeron en el doble aspecto de su cultivo por los escritores y la afición a las mismas de los públicos lectores, hoy manifiéstase un franco renacimiento de la atención general hacia ellas, según repetidamente viene proclamándose. Como consecuencia de esto, no solamente se publican infinidad de obras nuevas de dicha índole, sino que se exhumam muchas pretéritas, algunas ya clásicas, que cayeron en el olvido, pese a que su conocimiento proyecta mucha luz en torno al complejo ideológico del pasado, cuya exposición adolece, por lo general, de tantos defectos, según es comúnmente sabido.

La importancia de las obras autobiográficas sube de punto cuando paramos mentes en el hecho indudable de que aún tratándose de épocas recientes suelen quedar ignorados o resultan torcidamente conocidos no pocos detalles atinentes a la génesis, consecuencias y derivaciones de la vida de los pueblos, que nos revelan las propias confesiones o memorias de las personalidades célebres actuantes

en las relaciones colectivas, o bien de relieve trascendental en su representación de otros órdenes. La crítica histórica así lo reconoce expresamente, y ello contribuye a fomentar la táctica acogida que los públicos dispensan a las producciones de referencia.

Acaba de publicarse un gran libro autobiográfico, de valor sobresaliente para el enjuiciamiento del pasado próximo de las grandes naciones europeas. Nos referimos a las «Memorias del canciller príncipe de Bülow», que forman un nutrido volumen, comprensivo no de la totalidad de dichas memorias—que en la edición alemana originaria cuentan tres tomos—, sino un extracto de lo principal de ellas, hecho por el publicista Felipe Villaverde, con lo que las mismas ofrecen la sugestión sintética que mejor prende en la atención del lector. El libro del famoso político alemán es, no bacilemos en proclamarlo, uno de los más enjundiosos y apasionantes que nos ofrece la actualidad bibliográfica del momento; libro que sin apartarse de esa básica cualidad de autobiografía o de memorias, encaja en la que también se llama literatura política, la cual viene a ser, en puridad, la bibliografía histórica de la época reciente o actual.

El discurrir de los años en esta era de hiperestesia y artificio, borra pronto del consejo popular el recuerdo de no pocas figuras ayer relevantes, que tanto y tan justamente caracterizaron momentos o períodos del pasado. Tal el caso del ilustre diplomático alemán, cuya prodigiosa actividad y verdadera energía de carácter llevó a él a dirigir la política exterior alemana durante varios lustros inmediatamente anteriores a la gran guerra. Esta edición castellana de sus memorias, excelentemente traducidas, nos ofrece al comienzo una manera de prólogo, extenso de una veintena de páginas, en las que encuéntrase la evocación de la primera gran fase vital de Bülow, o sea aquella relativa a su origen, formación y actividades hasta que fué designado—siendo a la sazón embajador de Alemania en Italia—para dirigir la política internacional del país. Tras esta introducción expositiva de los precedentes individuales del gran canciller, inicianse las memo-

rias propiamente dichas, que terminan con la derrota y la revolución alemanas, abarcando, por ende, la gran fase en que Bülow actuó decisivamente en el concierto de las grandes potencias.

Las «Memorias del canciller príncipe de Bülow» constituyen, indudablemente, uno de los más curiosos, veraces e importantes documentos para fijar las directrices de la política mundial contemporánea. Modelo de serenidad, de fuerza introspectiva, de agudeza, de estilo animado y expresivo, sus veintiseis capítulos muestran en todo momento el mérito personal de quien los trazó, hondamente preocupado por mantener la paz y cordialidad internacionales, entones tan seriamente amenazadas. Visión ejemplar de hechos y problemas, en la cual manifiéstase la experiencia, el profundo conocimiento y la inflexibilidad de carácter peculiares en Bülow, resultan también modelo de análisis psicológico de personajes semejantes de la realidad y la política de la época. En este aspecto, el libro que nos ocupa es de una singular riqueza, pues nos descubre aspectos insospechados, tanto en el sentido de información como en el de crítica.

## Moderno aspecto de la biografía

En las diversas manifestaciones de la actividad humana, ciencias, artes, política, hasta en las grandes empresas industriales y del comercio, se busca hoy con interés la causa propulsora, y en ella, la personalidad del científico, del artista o del industrial o el comerciante en su distintiva singularidad, penetrando en la vida misma con un orden y estudio de observación analítica, que permita al biógrafo presentar en símbolo estético la figura elegida.

La dificultad radica en descubrir precisamente lo representativo de la persona en cuestión, pues en sí todos tienen materia a definir y son propicias a la interpretación de un escultor espiritual y específico.

La biografía puede considerarse como arte que comienza actualmente con propio aspecto y categoría principal. Maurois, entre otros, se ocupa de procurar las bases y reglas de este arte particularmente sugestivo que ha de trazar con ese dibujo sutil que penetra mejor, móviles, intenciones e incluso morbos influyentes en el destino colectivo que las pinturas relevantes del cuadro oficial.

Esta manera biográfica subraya la historia y acaso, señale de por sí el sentido lineal del mundo diferenciado, que anquilosa el reducho de lo estrictamente oficial.

La historia propiamente dicha trata de dar a la marcha de los acontecimientos una objetividad derivada de las iniciativas del poder público bajo todas las variedades del tiempo, pero ha descuidado las decisivas determinaciones del particularismo, lo subjetivo, que es germen de representativas soluciones.

Aunque a parte de esto y quizá por más humano interés, importa el dato, el tipo individual e individualizado, la ocurrencia, si bien influenciada, libre del entorno profuso y multituario; el sello personal y, por consiguiente distintivo, que viene a fertilizar una especial reacción de la concepción universal.

He aquí la aparición de este aspecto de biografía actual, en que el tipo elegido es socavado desde los subconscientes de su información hasta las más pueriles exterioridades de su carácter manifestada por su vida, y de su vida se va a la más escrupulosa anatomía espiritual, el severo análisis del temperamento reflejado, en las objetividades de las acciones, el examen y deducción de sus detalles y significaciones, para elevarse hasta sombrar el contorno individualizado situándolo en el conjunto que ha de definir el cuadro de la época.

Con ello se echa atrás, al rincón de los trastos inútiles, la manera de la biografía vieja, atenta exclusivamente a datos de fechas y circunstancias excelsas y superficiales. Esa clase

## Cine sonoro

El señor Maciá dice que el separatismo sí, que el separatismo no, y que digan lo que digan las Cortes Cataluñas dirá lo que le dé la gana.

Con estas declaraciones, los fabricantes de la ciudad Condal están de enhorabuena y los obreros también.

Yo siempre había creído que las libras esterlinas eran algo fantástico al alcance de muy pocos mortales, sin duda porque en mi vida he sido dueño de una.

Sin embargo, confieso mi ignorancia en vista de las relaciones de señores que las tienen en conserva en nuestra ciudad.

Nunca hubiera creído que en Almería hubiese tantos hombres con tantas libras.

Ha permanecido unas horas entre nosotros el notable escritor, autor de la célebre frase

«que si quieres arroz Cataluña», el cual se propone presentar su candidatura por Almería en las elecciones para diputados a Cortes.

Su estancia pasó desapercibida y no fué nadie a despedirle, pero ya lo recibiremos con música, porque eso del «culturismo» se acabó ya.

El sombrero de paja y la gacardina son prendas que solo las usan a la vez los que tienen la cabeza caldeada por el fuego de la inspiración y el cuerpo frío por la serenidad y la calma de la materia.

Digo esto para que muchos no crean que al ver de tal guisa a un ciudadano que se trata del negro del sermón; el de los pies fríos y la cabeza caliente.

Los actores americanos que impresionan películas sonoras en español, producen en el público la impresión de que les van sacando las palabras con una bomba aspirante que las va derramando en la pantalla.

## COPLAS DE SALDO

### MODERNISMO

Si en moda se ponen en la tierra hispana las huelgas que dicen a la italiana podrán resistirse más firmes y austeros en las artes blancas y los cocneros. Pues que mientras quedan en esas cocinas patatas y huevos, jamón y sardinas, no habrá ni un huelguista tan ciego y tan sordo que pierda la hora de ponerse gordo.

Mas esto no reza con los carpinteros ni los marmolistas ni con los fragüeros. Pues allí muy poco el pobre disfruta con chupar los clavos o comer virutas. Bien están las huelgas a la italiana en los restaurantes como «La Campana» y allí sostenerías con firme tesón mientras queden bollos vino y calchichón.

Fray LUCAS

de biografía constituía un trabajo de los llamados, por antonomasia de «encargo». Poco podía exigirse del redactor; era un mero empadronador de celebridades, pero tal aspecto de arte no ha surgido repentinamente como por generación espontánea.

Los temperamentos biográficos escudriñadores de los reflejos psíquicos y así mismo de requerimientos confesión a los fueron los predecesores de este cultivo aun cuando ellos no hayan profesado en su aspecto definitivamente particular.

Entre los más naturales inclinados y necesariamente dispuestos a la auto biografía, es Pio Baroja quien quizá por su expansión intensiva, ha creado una original ruta en la novela con su especial objetividad subjetiva y la intención de sus sutilísimas observaciones, que revelan una sensibilidad en constante herida por la vulgaridad y el sentido «arriista» que domina nuestro tiempo.

Su obra, lapidariamente representativa, marca la traza peculiar del pulso que la escribe a la letra de su emoción latente, superiormente despectiva hasta la supercordialidad. Sin atenernos a lo español, podremos embucarnos directamente hasta Marcel Proust, donde el análisis biográfico separa, analiza al microscopio, mezcla, revuelve y reduce al conjunto de lo fisiológico con sus morbosos extremos de lo espiritual la sensación pensada y el pensamiento sentido y sensacionado, dando al detalle aislamiento universal, accionando los estados de alma.

Freud y Emilio Ludwig, traen consecuencias y descubrimientos pródigos al estilo adecuado a este nuevo género, producto de nuestro siglo.

CARLOS BOSCH

Desde Nueva York

## El orgullo de la doble estirpe

A través de las vicisitudes históricas y de las distancias, que el tiempo ahonda, entre España y las tierras que cristianizó con sus misioneros y puso con su esfuerzo en los caminos de la civilización, se mantienen siem-

### CHISPAS DEL YUNQUE

## ESCUELA Y DESPENSA

El problema de la enseñanza ha tomado en estos días una palpitante actualidad convencidos todos de que la prosperidad y grandeza de los pueblos está en razón directa con la cultura y la instrucción de sus hijos.

En España, justo es reconocerlo, la enseñanza no constituyó nunca una preocupación en los hombres que la gobernaron, y el presupuesto de Instrucción Pública raquítico y pobre fué víctima de todas las mermas y restricciones.

No quiero hablar de sistemas pedagógicos arcaicos y absurdos, ni siquiera de la escasa importancia que se concedía al Magisterio, ni de la tragedia del maestro rural.

El problema tiene diversos aspectos que deben estudiarse concienzudamente para evitar que el sacrificio que ha de realizar el Estado con la creación de escuelas y aumento en la plantilla del profesorado no resulte estéril o por lo menos no rinda el fruto adecuado.

Porque el problema, no es solamente de escuelas y maestros; es también problema de hambre.

En la actualidad lo mismo el obrero de la fábrica, de la mina y de la tierra viven en precario. El matrimonio es una pesada cruz, que va gravitando con más fuerza sobre ellos conforme vienen los hijos. El jornal que antes resultaba escaso, es ahora con ellos insuficiente, y por más que quieran realizar economías, que en este caso es hambre disfrazada, la vida se les hace materialmente imposible.

El niño nacido en uno de estos hogares está condenado fatalmente a la incultura, pues tan pronto cumple los catorce años, es llamado al aprendizaje de un oficio o de una faena en el campo y en la mina donde ganan un pequeño jornal a costa de su salud, de su alegría y de su educación.

Los padres, no quieren enterarse de que si bien es cierto que mejoró su condición económica y de que tienen un poco más de pan en su mesa, están comiendo algo terrible y monstruoso, algo tan tremendo como si comieran de la carne y de la sangre de sus propios hijos.

Y no se enteran porque todo ha sucedido sencillamente igual que les sucedió a ellos cuando cumplieron los catorce años y fueron arrebatados de la escuela para empezar la lucha sin tregua contra la miseria.

En las ciudades, el suceso no alcanza esos relieves, porque el obrero especializado conquistó una relativa independencia económica que le permite cuidar de sus hijos mejor y orientarlos en una profesión en el momento propicio.

Sin embargo, en los medios rurales y en los distritos mineros las cosas suceden de otro modo. En esos lugares los niños que no pisaron una escuela ni sintieron interés por hacerlo, están soñando con el día en que puedan ir con sus padres a la mina, porque esto representa para ellos una felicidad. Ese día llevarán la ración de pan y de comida casi como un hombre y podrán fumar y beber alguna copa a la salida del trabajo; en la casa o en la escuela, el hambre los hará morir tristes.

Y así, se ven en estos centros a los niños que están en la edad de recibir las sentidas de la instrucción convertidos prematuramente en hombres, agotados ya por una frena ruda y penosa, en pequeños salvajes en una palabra. Ante el pavoroso dilema de la absoluta necesidad de su pequeño sueldo, habrá que pensar también en mejorar la condición de vida de los padres de familia para que la instrucción de sus hijos no constituya la miseria del resto de la familia.

Antes de inundar los pueblos de maestros y de escuelas para resolver el problema del analfabetismo es preciso resolver este problema de las despensas, que marchan tan perfectamente identificados por tierras de España.

S. SERGIO

influyendo en unos y otros, hizo posible aquel hecho trascendental y, todavía más, aseguró la fecundidad del mismo en acontecimientos llenos de significado histórico y de importancia para la marcha de la civilización cristiana».

Así proclaman estos dos grandes diarios, argentino el primero, y filipino, el segundo, el legítimo orgullo de su ascendencia hispana y de sus sentimientos católicos, tomando pretexto de la colaboración del Día de la Raza.

A España llegarán estas afirmaciones como latidos del alma, inmensa de la Hispanidad, esencialmente inmutable y adaptándose a las realidades que imponen los tiempos.

MARCIAL ROSSELL

### Rendimiento de la tierra

## La industria y el suelo

Vivimos en un ruralismo empujado, de esteril quietismo y murmuración. Frente a las posibilidades de la futura riqueza, debe surgir como dinámica la idea de hacer cosas productivas. Del programa más eficaz de la política del mundo, solo eso es básico y esencial, el aumentar el rendimiento de la tierra industrializándola.

Industrializar la tierra en el secano y en las vegas, porque la tierra en todas sus composiciones, da frutos propios para la manipulación y cambio de forma. Recien cosechados los frutos de la tierra tienen un valor pero tendrían más si el hombre los somete a una variación propia a las necesidades del mercado y de la vida.

Mucho pedir es a todos los pueblos de España que hagan su transformación de un momento a otro. El Estado, de hacer mucho, esa multitud agrícola puede solamente ser impulsada si la agricultura merece la atención serena del legislador conociendo bien la condición económica del país en que escribe leyes.

Da pena ver regiones eminentemente agrícolas, de espíritu activo, iniciador, sorteador de dificultades; en poblaciones regularmente emplazadas y agrícolas, rara vez se establece una industria, ni siquiera existe el aliento, ni la iniciativa. Les basta con ser forzados y automáticos vendedores de mercancías que la mayor parte de las veces van a otras regiones o nacionalidades, donde industrializando,

se obtiene más valor del rendimiento de suelo. Un suelo rico, espléndido, en manos de una raza rústica, con fuerza y nobleza como deficiente en el verdadero conocimiento de su propio valor.

No se le ocurre a nadie industrializar la riqueza frutera, esas predilectas clases de frutas que salen de España, para recorrer triunfalmente los brillantes escaparates de los restaurantes y de las charcuterías extranjeras. Aragón, Urgel, Toledo, producen alfalfa, un pienso nutritivo para el ganado de leche, caro y de difícil movimiento. Es preciso hacerla en paquetes, cuyo coste de empaquetado es respetable, que se destroza y se merma al pie de la era, en vagones, y por último en los establos donde el ganado pierde una buena parte del caro producto.

Las harinas de alfalfa han dado gran resultado como modo sintético de aprovechamiento porque se obtiene todo el valor nutritivo de la alfalfa, se economiza en la recepción y manipulación del pienso, se aprovecha íntegramente todo su valor nutritivo... Sin embargo, la importante cosecha de alfalfa se muere en una forma antieconómica, comprándola a 9 pesetas los 100 kilos en el campo y vendiéndola en los mercados de Barcelona y Madrid a 20 pesetas...

Sería interminable enumerar uno por uno los frutos de la tierra que son factibles de transformación y aprovechamiento, y no lo son. Esto solamente se puede atribuir a un desconocimiento general de nuestros valores económicos: el desconocimiento de los explotadores de la tierra, que no saben vender sus productos nada más que intermediario detentador: los elementos financieros, banqueros y dueños de fortunas, que no asisten ni mucho ni poco a las iniciativas de la industria agrícola.

Las ciudades saturadas de comercio y de especulaciones, ignoran completamente las posibilidades del campo.

Es espíritu industrial (romper la pía) tan ciego como la humanidad, el secreto de abrir cauces se debe a la necesidad de luchas y competencias, a una actividad sin interrupción. Ese espíritu industrial, ese espíritu de acción, de trabajar y sentir estímulo hacia el trabajo por los buenos rendimientos del mismo, se sentirá en el campo cuando la cultura de las ciudades haga invasión en el país, arrancando la obsesión de vivir encerrados en sí misma, en sus rutinas torpes.

B. GARCIA MENENDEZ



# Ni Bravo ni Cobarde

Sólo podéis comprar bueno y barato en la

**"ALPARGATERIA X"**

(La primera subiendo la calle de Granada)

Aquí no hay bravos; sólo alpargatas baratas

## Notas sociales

### Natalicio

Con toda felicidad, ha dado a luz a un precioso niño, doña Carmen Alonso Sánchez, esposa de nuestro distinguido amigo el culto médico don Antonio Villaspesa Quintana.

Tanto la parturienta como el recién nacido se encuentran en perfectísimo estado. Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

### Primera Comunión

Ayer, en la iglesia de San Sebastián, le fué administrado el Sacramento de la primera comunión, al angelical niño Pedro Artero Luque, hijo de nuestro particular amigo don Pedro Artero Rodríguez.

## Ante la asamblea vitivinícola de Madrid

Las noticias que se reciben de Madrid dan cuenta de la gran actividad que están desplegando las oficinas de las entidades nacionales organizadoras de la gran asamblea vitivinícola convocada para el día 30 de los corrientes.

Como se sabe, este acto transcendental para la producción y el comercio exportador de vinos se celebrará dicho día en el

Círculo Mercantil de Madrid y en él se patentizará la unidad de criterio en cuanto se refiere al régimen a seguir en las negociaciones comerciales con Francia y la necesidad de acabar con el enorme desbarajuste que reina en los impuestos municipales y provinciales al vino, verdadera muralla que impide el acceso de nuestros caídos al pueblo consumidor en las debidas condiciones económicas.

Los viticultores y los vinicultores están en el deber de acudir a esta Asamblea a fin de que el Gobierno se capacite de la gravedad de la situación y ponga remedio, sobre todo en estos aspectos fundamentales del problema para que acabe el marasmo comercial que acusa el mercado y que es prologo inevitable de la ruina en el viticultor y en la exportación.

Las adhesiones de los Ayuntamientos y de las entidades y organismos a las que afecta el problema deben dirigirse a las oficinas de la Asociación Nacional de Viticultores, Atocha, 118 pral., Madrid.

## De la provincia

### Come, bebe y no paga

Huerca-Overa.—Diego Parra García denunció ante la Guardia Civil que Enrique Vela López,

se personó en el establecimiento de su propiedad, piendo de comer y de beber. Después de haber sido servido en lo que pedía, pidió una cantidad para sacar de una cochera una camioneta—que según el era de su propiedad—cosa que no resultó cierta, por lo que el dueño de la fonda lo denunció por estafa.

## Los bromazos de los barcos

Se duermen en la cuna y se levantan demasiado pronto

Sería para ver la cara del Canciller cuando al terminar un párrafo de su discurso de circunstancia, se dió cuenta de que el «Deutschland», acorazado «A», se desliza suavemente hacia las aguas, sin esperar al momento del champaña, y hay que reconocer que el imprevisto fué en cierto modo oportuno, en primer término, porque como ya hemos dicho, el barco empezó su marcha en un punto y aparte sin cortar oración ni período y en segundo lugar, porque precisamente ocurrió la cosa, ni más ni menos, que si el «Deutsch-

land» hubiera querido subrayar las más importantes palabras del discurso del Canciller.

Decía este lo siguiente: «Puede Alemania asegurar que nada ha descuidado de lo que los tratados le impusieron, ni para el sincero cumplimiento de sus obligaciones de desarme. Si de los convenios ha de resultar una esperanza para la humanidad debemos creer que nuestro desarme sea limitado; pero es natural que nos esforcemos para asegurar a nuestro pueblo el mínimo de seguridad que se nos acordó». Y fué en este instante, ni antes ni después, cuando el acorazado, sin recibir el bautismo, y sin sentir en su costado el choque de una botella de vino espumoso se largó majestuosamente al elemento que le esperaba. No por eso el discurso oficial quedó sin concluir, pues cuando cesó el viaje del «Deutschland» y se extinguieron las aclamaciones consiguientes, el orador terminó sus palabras que habían tenido el menos esperado parentésis a cargo del nuevo buque alemán de guerra. La superstitiosa dirán ahora si lo sucedido es o no cosa de buen agüero.

En cambio no se habrán olvidado lo que aconteció en Espa-

ña, a la botadura de un crucero construido en El Ferrol hace muchos años. Estaba todo para el lanzamiento, aflojadas las cuñas, bien engrasados los sitios necesarios, y con las solemnidades de rigor, se hizo la señal. Nada; el buque no se movió lo más mínimo. Estupefacción: correr de los ingenieros, voces de mando y el crucero inmóvil, después del champaña. No hay para que hablar de la confusión que se originó, ni hay que decir que se acudió a todos los medios para que el acto, con mucha brillantez empezado, acabase bien; pero fué por completo inútil, y al fin hubo de dejar al buque en su cuna. Bueno, pues a las tres de la mañana, cuando en el astillero no estaba más que la gente de servicio, el crucero, sin maniobra de ningún género, se escurrió sobre sus guías, y con toda felicidad quedó flotando en la bahía.

No sabemos cual de los dos sucesos tuvo más gracia, si nuestro crucero retrasándose, o el acorazado «A» adelantándose, si bien tenemos por más chusco el de España, y por más oportuno lo de Alemania.

En realidad no se puede contar siempre con la obediencia de las cosas al hombre, pues a veces se sienten con ganas de bromear y las satisfacen a pesar de toda la sabiduría humana.

DON SEGIS

# DEPORTES

## Ante los cuartos de final

Hoy domingo, se decide la contienda para terminar los cuartos de final y por consiguiente salir los cuatro clubs vitoriosos que se disputarán la semi-final. Lucha titánica tiene que ser para aquellos clubs que no habiendo quedado el pasado domingo con la salvaguarda de tantos a su favor, hoy domingo les va a ser muy difícil conseguir la victoria para clasificarse como semi finalistas.

Ahora vamos a enjuiciar los partidos que hoy se derimen: En Madrid, el titular y el Betis.

Este encuentro lo deben de dar los merengues por perdido y a juzgar por lo que ha dicho Zamora les va a ser muy difícil el conseguir la victoria, pues en su actuación en la ciudad del Betis no supieron conseguir una pequeña victoria que les hubiera puesto a cubierto para la contienda de hoy y tiene para ganar que conseguir cuatro tantos por cero de los del Betis, y esto es muy difícil pues ya pasó para el Madrid aquella época en la que jugaba en el club merengue Juanito Monjardín, Félix Pérez en su buena forma, y tantos otros de grato recuerdo y que siempre decían ante un peligro inminente como el que tienen hoy los merengues que «el Madrid siempre tenía los diez minutos últimos que nadie se los podía disputar» y era verdad, pues en esos diez minutos últimos cuántos partidos han ganado pero ahora no está el Madrid en el mismo caso, pues pagando a sus jugadores como ningún club de España, se encuentra con un equipo deshecho y sin fuerza. Pero en fin, vayamos a la contienda que hoy tienen que librar con el simpático Betis equipo que en Sevilla cuenta con tantos partidarios o más que el titular, y que debido a la lucha igual que han llevado en todo el campeonato los hace acreedores como igual al Valencia a disputarse la final.

Es de esperar que el Betis consiga la victoria sobre el Madrid, si logra destacarse en el primer tiempo y marcar por lo menos un tanto que les ponga a cubierto de esos diez minutos que antes he referido, como lo recordarán los buenos madridistas que asistían al partido.

En Valencia, el titular y el Arenas. Este encuentro que el pasado domingo empataron a dos tantos en Ibarondo, se les presenta fácil a los chés, pues con su buena actuación durante la Liga y en el presente campeonato, les salva de todo comentario para llegar a ser los campeones de España, pues tienen un estupendo equipo en el cual destaca su línea media, Cano el gran golquiper y su línea delantera que se entiende bien. En su campo no cabe duda que jugarán a placer y alentados por

su público que este año ve la posibilidad de que pueda quedar su equipo campeón, pues al menos la semi-final la juega, por que el Arenas tiene que encontrar mucha resistencia en un campe como el Mestalla y un empuje a dos tantos teniendo que jugar en campo contrario no es para tener muchas esperanzas. Por lo tanto me parece que el Valencia se disputará la deseada semi final para dar gusto a sus paisanos.

En Bilbao, el Athletic y el Irún. Al Irún le digo lo mismo que al Arenas, con empate a dos tantos no es lo bastante para ponerse a cubierto de una eliminación teniendo que jugar fuera de casa el partido de desempate y máxime teniendo por contrario al Athletic que apesar de no estar en toda su buena forma, no por eso deja de ser un enemigo peligroso lo mismo para el Irún que para cualquier otro equipo.

Además que jugando en su casa siempre lleva de ventaja un cincuenta por ciento.

Muy difícil le va a ser al Irún destacarse para poder marcar y que le lleve a la victoria aunque no sea más que por la mínima diferencia.

En fin, quien sabe, pues el Athletic ha tenido sorpresas en su mismo campo y por equipos que nadie se las esperaba, pero a pesar de eso, yo creo que el Athletic debe ganar al Irún aunque solo sea por la mas pequeña diferencia.

Vamos con los dos últimos equipos que nadie se imaginaba que pudieran llegar a los cuartos de final.

Uno de ellos tendrá cabida para disputar la semi-final, y sobre todo viendo la calidad de los equipos que han quedado eliminados del campeonato. Estos equipos de sorpresa son el Castellón que consiguió dos tantos en su campo por cero del Logroño, pero que le toca jugar este encuentro en el campo del segundo, pues apesar que el equipo que dirige el gran Ruete es un team muy completo, hay que tener en cuenta que el Logroño es un equipo muy fuerte e impetuoso, con una línea delantera que chuta desde medio campo y muy aprovechada y si no marcan los del Deportivo un tanto más en la primera parte que les ponga a salvo de cualquier tropiezo, no tendrá nada de particular que sucumbieran en el campo de ellos.

Por hoy ya quedas servido querido lector, del plato deportivo del día, un poco fuerte es, pero todo se digiere y lo que hace falta es que no le haga daño a alguien.

DERVY

## No se devuelven los originales, publíquense o no.

### Advertencia

A todos los que nos envían trabajos para su publicación, advertimos que no tomen a descortésia que no se les conteste, pues nos vemos en la imposibilidad de hacerlo, dado a su crecido número; y que la no publicación no significa carencia de mérito literario y si sólo que no encajan en la ideología o carácter del periódico.

### Noticario agrícola

Las superficies sembradas de cereales en Francia.

Según datos oficiales del Gobierno francés, he aquí las superficies sembradas de cereales en la presente campaña: Para el trigo 5.056.000 hectáreas, o sea interiores en 200.000 hectáreas aproximadamente con respecto al año pasado y de casi 250.000 hectáreas con relación a la media del quinquenio precedente. Una ligera disminución se registra también para el centeno, mientras que las superficies de la cebada y de la avena aumentaron ligeramente.

Provisiones acerca de la producción del trigo de otoño en los EE. UU.

En los Estados Unidos las superficies cosechables este año de trigo de otoño se calculan en 16.362.000 hectáreas contra 15.624.000 el año pasado y 15.758.000 hectáreas en media durante el quinquenio precedente.

La superficie cosechable este año es sólo inferior en el 37 por 100 a la sembrada el otoño precedente, mientras que la reducción de las superficies sembradas con respecto a las cosechadas, fué el año pasado de 54 por 100 y de 119 por 100 en media durante el quinquenio precedente.

El estado de cultivo del trigo a comienzos de Mayo se calculaba en 90.3 por 100 con respecto al normal, resultando lo mejor de los diez años en la misma época. Sobre la base de tal estado de cultivo y de la superficie cosechable se puede prever que la producción probable de trigo de otoño se elevará a ciento ochenta millones de quintales.

La producción prevista el año pasado en la misma época era de ciento cuarenta y tres millones de quintales, mientras que la obtenida efectivamente, debido a las circunstancias favorables durante el último período de la maduración, alcanzó a ciento sesenta y cuatro millones de quintales.

## DR. JUAN J. GIMENEZ

DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO  
TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION  
MATRIZ Y PARTOS  
CONSULTA DE 4 A 6  
Méndez Núñez, 12

## Suscripción nacional para el monumento a Benavente

Para llevar a la práctica la idea de los maestros, secundada por artistas y literatos, se abre una suscripción nacional en todas las provincias españolas, a la que podrán concurrir en primer lugar los maestros, artistas, escritores, centros culturales, sociedades y Casinos, corporaciones oficiales y admiradores particulares de la gran dramaturgo, gloria de la literatura española, sin olvidar las mujeres, ya que Benavente llevó a la escena con magistral acierto, las más altas virtudes y más grandes heroísmos del sexo femenino, simbolizado en los personajes centrales de sus grandes comedias.

Esta suscripción se encabeza con las siguientes cantidades que ya ha recibido la Comisión organizadora, habiendo anunciado otros envíos la Sociedad de Autores Españoles, el Círculo de Bellas Artes de Madrid, la Diputación de Madrid, y demás organismos y Corporaciones oficiales y particulares, que cooperarán a glorificar al genio de la escena española:

Pesetas  
Suma anterior 7.198'62

La Comisión organizadora ha encargado a nuestro periódico para la recaudación en esta provincia, dando así facilidades a cuantos deseen cooperar a tan bella idea. Pueden por tanto nuestros lectores enviar sus donativos a esta Redacción, recogiendo el oportuno recibo, para su confrontación al publicar las cantidades que se recauden, en estas mismas columnas, en días sucesivos.

Por pequeña que sea la cantidad donada, la Confederación Nacional de Maestros, que representa a los trabajadores del pensamiento, la agradecerá grandemente, ya que obra de todos ha de ser la de glorificar nuestros valores nacionales.

## Apartado 72

## FÁBRICA DE MUEBLES DE FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO

Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia : : Precios económicos : :  
Glorieta de San Pedro 1-A

Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

## JOSE M.º RODRIGUEZ DEL VALLE

(MEDICO-CIRUJANO)  
MEDICINA EN GENERAL - PARTOS - ENFERMEDADES DE LA MUJER  
Conde Offalia, 6, bajo, derecha  
TELÉFONO 4-2-0  
Consulta: De 2 a 4

## GINES DE HARO HARO

ABOGADO  
Reyes Católicos núm. 13  
Horas de consulta: De 12 a 14

## Diego Vázquez Alonso

TRANSPORTES - ADUANAS  
Oficinas y almacenes: Real, 79.  
Teléfono 2-5-3.—ALMERÍA.  
CORRESPONSALES:  
Valencia.—Arturo Almenar M u e l l e, 29.—Alicante.—Francisco Vizconti Morata Málaga.—Martín Macías, Marín García, 16.—Alcoy.—Jorge Gisbert Botella r.; Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4.—Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz r.; Cartagena.—José Sánchez Paredes r.; Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

## Reparación de Motores

— Eléctricos —  
Conde Offalia, 24 : : ALMERIA

## Sastrería — Herrada

Extenso surtido en géneros para la presente temporada.  
PLAZA CANALEJAS, 4, Y P. DEL PRINCIPE, 11.  
ALMERIA

## Antonio Reyes Ortega

PROCURADOR  
TERRAZA, 18, PRINCIPAL, DERECHA

## INGLES - FRANCES

PROFESOR:  
D. GIMENEZ  
C-S. PEDRO, 5

## En cuarta plana originales de interés

## Banco Español de Crédito

CAPITAL: 100.000.000 DE PESETAS  
RESERVA: 53.465.595,31 DE PESETAS  
Domicilio social: Alcalá, 14.—Sevilla, 3 y 5.—MADRID

Sucursal de Almería: Paseo del Príncipe, 18

Dirección: Telefónica : BANESTO : Postal: Apartado número 38

CUENTAS CORRIENTES A LA VISTA: Intereses: 2 y 1/2 por 100  
CUENTAS DE AHORROS: Intereses: 4 por 100  
CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO: INTERESES QUE SE ABONAN:

A un mes. . . . .	3	por 100 anual
A tres meses. . . . .	3 y 1/2	
A seis meses. . . . .	4	
A un año. . . . .	4 y 1/2	

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Boisa

## VAPORES CORREOS ESPAÑOLES (IBARRA Y COMPAÑIA, S. en C.)

AGENCIA DE ALMERIA

Para RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, saldrá del puerto de ALMERIA el día 30 del próximo mes de Mayo, la magnífica y rápida motonave, de reciente construcción, trasatlántico

### CABO SAN ANTONIO

Con escalas en MALAGA Y CADIZ.  
El pasaje de tercera clase es de 10 en camarotes y tiene amplios comedores. (Comida a la española).  
Precios en tercera clase para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, comprendidos los impuestos:  
Pasaje entero 557'50 pesetas  
Medio pasaje 282'50  
Niños: Hasta dos años, gratis. De dos a diez años medio pasaje. Desde diez años, pasaje entero

Para más informes dirigirse en Almería al Agente LUIS GAY PADILLA, calle de Aguilár Martell, núm. 5.

MOTORES CROSSLEY los mejores para consumir aceite pesado de 6 a 1.000 caballos

PEQUEÑOS GRUPOS para elevar agua con motor de gasolina

GRUPOS ELECTRICOS

VICENTE AZNAR.—Conde Offalia, 24.  
ALMERIA

## CAMIONES CHEVROLET X POSICION ROMAY REPUESTOS Camiones "G. M. C."

DOS TONELADAS REFORMADOS - BOULEVARD, 46 (AL LADO DEL CASINO). ALMERIA De dos a diez toneladas (CON MOTOR BUICK)

Vida religiosa

Santos de hoy

La Santísima Trinidad: Santa Petronila, virg., Ss. Cancio, Canciano, Cancianila, mrs. y San Pascasio.

Vivia en el siglo primero de la Iglesia esta doncella romana a quien San Pedro convirtió a nuestra fe con toda su familia. Siendo cristianos todos los de su casa, iba San Pedro a visitarlos con frecuencia para instruirlos y alentarlos a padecer por Jesucristo, y la joven Petronila se ponía a los pies del Apóstol, como otra Magdalena a los del Salvador. Por haberla catequizado y bautizado San Pedro, se la llamó hija suya, esto es, hija espiritual.

Le concedió el Señor la cruz de estar muchos años inmóvil en la cama con una perlesía general, la cual sufrió ella con admirable resignación. Era la casa de Petronila como el hospicio general, de los cristianos que había en Roma, y un día de gran concurrencia sanó San Pedro a la joven paralítica para que asistiera a la mesa, y terminado el acto, de nuevo la mandó volverse a la cama, porque así era la voluntad de Dios. Hasta después de la muerte de San Pedro no sanó Petronila. Entonces se encerró con otra santa virgen llamada Felícula, en su casa, y a los pocos días, conforta con los santos sacramentos que le administró el presbítero Nicodemus, voló al Cielo, consumida del fuego del divino amor.

Jubileo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia de San Sebastián.  
Mañana en la de las Claras.

El Martes en la de San Pedro.

Centros oficiales

Hablando con el Gobernador

Al recibimos ayer en su despacho oficial el gobernador señor Ruiz Maya, nos manifestó que había sido resuelto el incidente habido entre los propietarios y obreros de las minas de azufre de Benahadux.

También se han puesto de acuerdo—continuó el señor Ruiz Maya—los obreros y propietarios del pueblo de Doña María. Ha surgido un incidente—añadió—entre los obreros y la Sociedad propietaria del pozo «Arturo» por los jornales que perciben; pero en el asunto interviene el Comité paritario y espero una solución favorable para ambos sectores.

El señor gobernador mostró ayer su satisfacción a los periodistas porque los problemas sociales van solucionándose definitivamente, a pesar de las intensas pasiones políticas que se descubren en algunos de ellos. A la pregunta hecha por un informador al señor Ruiz Maya con respecto al problema de las canteras de Rodalquilar, contestó que el asunto se encuentra en trámite, pues sucede que existen diversas canteras entre ellas una en la que es más fácil el trabajo para el obrero y en la que desean trabajar, pero los contratistas de éstas tienen esto en estudio.

Han vuelto al trabajo—continuó el gobernador—los mineros de Agua-Amarga, quienes los habían abandonado, por no estar conformes con los jornales y condiciones de trabajo; pero se

ha enviado a las Compañías mineras las nuevas bases de trabajo que solicitan, y se encuentran pendientes de su resolución.

Visitó al gobernador una nutrida comisión de mujeres, quienes manifestaron a dicha autoridad que el objeto de la visita era solicitar que le fueran devueltas la ropas que tienen empuñadas en el Monte de Piedad. Acerca de ello el señor Ruiz Maya dijo a sus visitantes que este asunto no era de su competencia, pero que le presentarían un escrito con lo que deseaban y él lo elevaría al Gobierno debidamente informado.

El Alcalde y los periodistas

El alcalde señor Granados Ruiz conversó brevemente con los informadores locales, pues carecía de noticias que facilitarles.

Concursos

Ayer mañana se celebró en el despacho de la Alcaldía un concurso para las obras de abastecimiento de aguas en el Cerrillo del Hambre.

Se presentaron los siguientes pliegos: don Luis Sierra García de 6 100 pesetas, don Eduardo López Redondo de 6.057 pesetas siendo adjudicado internamente a este último.

Se declaró desierto el concurso para la venta de un solar en la calle Real.

Sillas y veladores

Los propietarios del Café Vienna han solicitado permiso para instalar sillas y veladores en la puerta de dicho establecimiento.

Cambio de aguas

Don Ramón Joya Rojas ha solicitado del Ayuntamiento le sea cambiada el agua rodada por elevada.

Cambio de nombres

Los vecinos del Cerrillo del Hambre han presentado un escrito en el Ayuntamiento solicitando sea cambiado el nombre que en la actualidad tiene aquel barrio por considerarlo denigrante.

Útiles e inútiles

La Junta de Clasificación y revisión ha declarado útiles para todo servicio a los mozos Francisco Torno Cabrerías y Antonio Capel López; inútil José Gallardo Santisteban; inútil temporal a Juan Barranco Pierró; útil para servicios auxiliares a Manuel Vicente Sánchez.

Contra canalones

Don Juan Pérez Ruiz ha presentado un escrito en el Ayuntamiento reclamando contra el arbitrio sobre canalones.

Licencia

Don Francisco Ortega Sánchez ha solicitado licencia del Ayuntamiento para expender al público en la casa número 1 de la calle Platón.

Denuncia

El jefe de la guardia municipal ha denunciado en el Ayuntamiento las malas condiciones del pozo negro de la casa número 8 de la calle Majadores.

Sesión suspendida

Por falta de número ayer no se pudo reunir en el Ayuntamiento la Corporación Municipal, habiéndose citado nuevamente en segunda convocatoria para mañana lunes a las seis de la tarde.

De Hacienda

Por esta Tesorería-Contaduría

se ha puesto el pago los siguientes libramientos:

Don Jerónimo Asensio Ballesca, don José Rodríguez, don Domingo Liria, don José Quesada, don Francisco Martínez, don Antonio Pallarés, don Enrique Molero, don Luis Belda, D. Manuel González, don José Molina, don José Aragón, don Diego Morata, don Anastasio Caparros, don José Orellana, don José Pérez, don Diego Ramírez, don José Medina, don Joaquín Pérez, don Miguel Alarcón, don J. L. Iribarne, don Antonio Martínez, don Antonio González, don Luis Sánchez, don Manuel Juárez, don Antonio Alonso, don José López, don Benigno Ferrer y Clases Pasivas.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 3 reses con 562 kilogramos; lanas, 29 reses con 202 kilogramos; cabrias, 15 reses con 98 kilogramos; cerdos, 0 con 00 kilogramos.

Total: 862.  
Patatas.—Se han vendido los 100 kilos, de 27'00 a 32'00 ptas. al detall de 0'25 a 0'35.

Huevos.—Han entrado en el merca: del país, 30.600.  
Se han vendido el 100 del país a 17'00 pesetas.

Se han vendido el 100 de África a 16'00 y a 15'50 pesetas.  
Al detall se han vendido a 0'20 uno a 0'35 el par y tres 0'45.

Una reyerta

Cristóbal Becerra Ramón (a) el Curro y Antonio Mora López (a) Jerancio, sostuvieron una reyerta por motivos fútiles, en los Molinos, resultando el segundo con lesiones leves, a consecuen-

cia de una bofetada que le «largó» el primero.

En el asunto intervino la benemérita de aquel puesto que instruyó el atestado de rigor que pasó al Juzgado correspondiente.

Invitación

Por la Agrupación Socialista de esta Capital, ha sido invitado para que venga a Almería y tome parte en el acto cívico que se ha de celebrar el día 24 de agosto el Ministro de Hacienda y leader socialista don Indalecio Prieto.

Entre ellas

Isabel Delgado Carmona ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a las hermanas Ana y Angustias Ruesca Verdegay, por hacerle objeto de malos tratos.

Concierto

Programa del concierto que ejecutará la Banda Municipal de once a una de la tarde en la Avenida de la República.

«Viva la República española» marcha (Peñalva).

Jota de la ópera «La Dolores» (Bretón).

Gran Fantasia de la ópera «Tannhäuser» (Wagner).

«Suite de France» Gran overture (Buot).

«Viva la República española», marcha (Peñalva).

Malos tratos

Juan del Pino Andújar denunció a José Gómez Carrero por malos tratos.

—También María Carrión Rodríguez ha denunciado a su hijo Antonio Miralles Carrión por malos tratos.

Le amenaza con una faca

Antonio Cantón Gálvez manifestó ayer en la Comisaría que había sido amenazado con una faca por Antonio Escocoz Belmonte.

Mordido por un perro

Ayer se le prestó asistencia facultativa en la Casa de Socorro a Antonio Crotés Santiago, quien presentaba mordedura de perro.

El Alcalde a Madrid

Ayer tarde marchó a Madrid el alcalde de nuestra ciudad, señor Granados Ruiz, con el propósito de asistir a la Asamblea que está celebrando el partido radical Socialista.

Un «raid» femenino

Antonio Rodríguez García denunció en la Comisaría que de su domicilio había desaparecido su sobrina Rosario Rojo Rodríguez ignorando a donde pueda haber ido, y con que objeto.

Vida judicial

Áudiencia

En la Sala segunda se celebró el juicio anunciado quedando concluido para sentencia.

Hasta el próximo día cuatro no hay señalamientos de causa alguna.

Lea siempre

«Heraldo de Almería»

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos.  
- - REYES CATÓLICOS, 12 - -

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización.  
Reparación de cubiertas y cámaras.

Fábrica de cajas de cartón

DE ANTONIO RODRIGUEZ  
Almedina, 13. — — — ALMERIA

Fabricación rápida y esmerada en todos los modelos para toda clase de industria. Se sirven encargos a provincias.

Droguería y perfumería LA INDIA

LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA  
Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes  
: : : : Artículos fotográficos en general : : : :  
EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA  
GRANADA, 23, Y AYALA, 2.

HIJO DE RAMON A. RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)  
SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R.

Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

—: AGENTE EN ALMERIA: —:  
Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.

Lea usted mañana

«Heraldo de Almería»

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos: María Martínez Cazorla, Juan López Núñez y Miguel Uclés Uclés.  
Defunciones: María García Oliver.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: Encarnación Martínez Galvez y Esteban Morales.

Servicios Médicos

Hospital Provincial  
Médico: don Victoriano Lucas.  
Practicante: doña Carmen Navarro.

Casa de Socorro

Médico: don Antonio Villalpessa.  
Practicante: don José Gil.

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor «Cabo San Antonio», procedente de Alicante con carga general y pasajeros.  
Pailebot «Diligencia», de Málaga con gasolina.

SALIDOS

Vapor «Cabo San Antonio», para Málaga con carga general y pasajeros.

Telégrafos

En estas Oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes:

Pedro Rafael Membrive, Antonio Martínez, Peinado, Virgilio Navarro Halama, Melchor Hermanos, Angel Fernandez, Aguilera, Manuel Sanchez, Angel Aracil, Assan, Jaime Pérez.

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO POLITICO

Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Almería y Provincia. Mes 2 ptas.  
Resto de España. Trimestre 7'50 "  
Extranjero. " 12'00 "

PAGO ADELANTADO

Tarifas económicas en anuncios y esquelas de defunción. Se admiten éstas hasta las cuatro de la mañana.

HERALDO DE ALMERIA es el periódico de más amena y abundante lectura de la capital.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, confinados y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros.  
Razón calle Real 34(antes 40).

El «Heraldo de Almería» es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico.

¡¡¡UN NUEVO FAVORITO!!!  
El sedan FORD siete plazas

No crea que es algo fuera de sus medios actuales. Es económico desde el preciso momento de su compra y sigue siéndolo durante muchos años.

La próxima vez que pase usted frente a nuestro local Exposición entre a ver este coche.

Podríamos hablarle de sus características mecánicas, de su sistema de suspensión, de su belleza de líneas y colores, de las condiciones de comodidad y lujo de su carrocería. Pero nadie mejor que usted para hacerse perfecto cargo.

Visítenos y pida detalles al único

Agente oficial FORD para Almería y su provincia

JOSE MARIA ARTERO

Paseo del Príncipe, 21 - - Teléfono 1-0-4

Repuestos legítimos FORD

Desconfíad de la legitimidad de los repuestos FORD que no se vendan en las Agencias autorizadas FORD

Reparación de motores en general y de toda clase de maquinarias. Garantía absoluta en todos los trabajos.

GRAN TALLER DE MECANICA DE RAMON ZAPATA  
Garage Inglés (Calle de Sagasta).

Soldadura autógena. Fundición y fabricación de piezas. Instalaciones y reparaciones.